



COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA DE SEGUIMIENTO, COORDINACIÓN, MONITOREO Y FISCALIZACIÓN SOBRE LOS AVANCES DE LOS RESULTADOS EN LA PREVENCIÓN Y CONTROL DEL CÁNCER

SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DESCENTRALIZADA TRUJILLO LA LIBERTAD Plataforma: Microsoft Teams viernes 31 de mayo 2024

En la ciudad de Trujillo, en la Sala de Regidores de la Municipalidad Provincial de Trujillo, y a través de la plataforma Microsoft Teams, siendo las diez horas con cuarenta minutos del día viernes 31 de mayo de 2024, sesión presidida por la Congresista, **Mery Eliana INFANTES CASTAÑEDA (Presencial)** y los congresistas: Patricia Rosa CHIRINOS VENEGAS (Teams), Luis Raúl PICON QUEDO (Teams), Kelly Roxana PORTALATINO AVÁLOS (Teams), Roberto Helbert SANCHEZ PALOMINO (Teams) y Lucinda VASQUEZ VELA (Teams); siendo seis (6) congresistas que registraron su asistencia, la presidenta dio inicio a la Sexta Sesión extraordinaria de la Comisión Especial Multipartidaria de Seguimiento, Coordinación, Monitoreo y Fiscalización sobre los avances de los resultados en la Prevención y Control del Cáncer.

Con la Licencia de los congresistas: Elías Marcial VARAS MELENDEZ, María del Carmen ALVA PRIETO, Hilda Marleny PORTERO LÓPEZ, Cheryl TRIGOZO REATEGUI.

1. ORDEN DEL DIA

La Congresista Mery Infantes Castañeda presidenta de la comisión dio inicio a Sexta Sesión Extraordinaria Descentralizada de la Comisión.

En ella participaron los representantes del Gobierno Regional, la GERESA de La Libertad, el Instituto Regional de Enfermedades Neoplásicas - IREN NORTE, la Red Asistencial de ESSALUD, la Gerencia Regional de Control de la Libertad de la Contraloría de la República y la Defensoría del Pueblo, tratando la problemática de salud oncológica de la Región La Libertad.

La Presidenta manifestó que eligió esta Región por la existencia de varios establecimientos de salud que tratan el cáncer, incluido el Instituto Regional de Enfermedades Neoplásicas IREN Norte, que atienden a pacientes de la macro región norte, importante para la descentralización de los servicios de salud oncológica. Dijo también que es muy importante realizar esta visita a la ciudad de Trujillo para conocer de primera mano la problemática oncológica y también el compromiso o inacción de algunas autoridades, de lo cual ya hemos tomado las acciones necesarias.

La Presidenta dio la palabra a los siguientes funcionarios, en representación de las entidades del sector público respectivas:

- CÉSAR ACUÑA PERALTA, Gobernador Regional de del Departamento de La Libertad. Asistió en su representación, el señor Miguel Ángel Rodríguez Benites, especialista en formulación de proyectos, siendo los puntos de la agenda los siguientes:



- Información del presupuesto asignado para el presente año en materia de salud oncológica, precisando en qué hospitales de la región ha sido distribuido e indicar cuánto se ha ejecutado a la fecha; con especial énfasis en los Hospitales donde se realizan tratamientos oncológicos para adultos y niños.
- Proyectos a ejecutar o que tengan previstos para mejorar y acondicionar los ambientes e infraestructura hospitalaria destinados para los tratamientos para los pacientes con cáncer en los hospitales de la región.
- ANIBAL MANUEL MORILLO ARQUEROS, Gerente Regional de Salud de La Libertad. Asistió en su representación, la Sra. Karim Magali Quiroz Castillo, Coordinadora Regional del Programa Presupuestal de Prevención y Control del cáncer de la GERESA La Libertad, siendo los puntos de la agenda los siguientes:
 - Información sobre de la situación actual de los Hospitales de la Región de su dependencia, en cuanto a su infraestructura, equipos médicos, medicamentos y personal médico especializado en oncología con los que cuentan para la atención de pacientes con cáncer adultos y niños.
 - Información actualizada del Registro Hospitalario de cáncer de la región y si es diagnosticado en estado temprano o en estado avanzado o tardío.
 - Información actualizada sobre tipos de cáncer diagnosticados con mayor frecuencia en hombres, mujeres, niños y adolescentes de la región.

La Sra. Lic. Karim Quiroz Castillo señaló que en el año 2023 se ha registrado 2,609 casos de cáncer con mayor incidencia en la mujer con el 61.8% y 38.18 en varones % siendo la mujer la más expuesta según el grupo de edad a partir de los 40 años donde se evidencian los casos de cáncer. Agregó que el distrito de Trujillo se presentan mayores casos con 41.60% seguidos por la Esperanza, el Porvenir, Víctor Larco, Florencia de Mora, Huamachuco, Moche, Laredo y Salaverry.

- HUGO VALENCIA MARIÑAS, Director General del Instituto Regional de Enfermedades Neoplásicas – IREN NORTE; siendo los puntos de la agenda los siguientes:
 - Informe sobre el presupuesto asignado al IREN NORTE y el detalle pormenorizado de su ejecución a la fecha.
 - Informe sobre la población afectada con cáncer que atiende el IREN de manera diaria, semanal y mensualmente, tanto adultos como niños.
 - Informe de la situación actual del IREN NORTE en materia oncológica en su gestión, especificando: el estado en que se encuentran su infraestructura hospitalaria, camas, salas de quimioterapias y otros, áreas de cirugía oncológica; estado de los equipos para la prevención y tratamiento del cáncer; personal médico especializado para atender a los pacientes oncológicos, adultos y niños y el abastecimiento de medicamentos e insumos para atender a la población afectada con cáncer.

El Director General del IREN-NORTE plantea la necesidad de descentralizar la atención oncológica debido a que el Iren norte concentra un mayor número de paciente oncológicos (atienden el 22% de pacientes con cáncer fuera del Iren) pues recibe a pacientes de toda la macro región para su atención siendo los principales canceres que se atienden en su jurisdicción; cáncer de cuello uterino, cáncer de mama, cáncer de estómago, piel no melanoma, próstata entre otros.

Dentro de los principales problemas que tienen es la infraestructura inadecuada y déficit presupuestal, los aportes insuficientes para el nivel de establecimiento para la demanda



de los diferentes tipos de atenciones y prestaciones. Otro de los problemas que manifiestan es la brecha salarial y el tipo de contrato con respecto al ingreso que perciben las profesiones entre médicos cirujanos especialistas o sub especialistas, profesionales de la salud y técnicos asistencial de la salud con respecto al INEN y el INEN CENTRO.

Con respecto a la compra de medicamentos esenciales y comunes tienen un problema ya que todas las compras están asociadas a metas (calculado 4) además que solo reciben presupuesto para 9 tipos de neoplasias. Los medicamentos Oncológicos de alto costo se encuentran a disposición de los pacientes.

Finalmente se presentó una propuesta de implementación del servicio de Radioterapia y Braquiterapia para brindar una mejor atención en los pacientes oncológicos y así dejar de tercerizar el servicio; para dicha implementación se requiere recurso humano para poner en funcionamiento dichos servicios.

- CLAUDIA NATALI HOLGUÍN ARMAS, Gerente de Red Asistencial - ESSALUD, La Libertad, siendo los puntos de la agenda los siguientes:
 - Información sobre de la situación actual de los Hospitales de la Región de dependencia e ESSALUD, en cuanto a su infraestructura, equipos médicos, medicamentos y personal médico especializado en oncología con los que cuentan para la atención de pacientes con cáncer, adultos y niños y de los recursos con los que cuentan para su atención.
 - Información actualizada del Registro Hospitalario de cáncer de la región y si es diagnosticado en estado temprano o en estado avanzado o tardío.
 - Información actualizada sobre tipos de cáncer diagnosticados con mayor frecuencia en hombres, mujeres, niños y adolescentes de la región.

La Gerente de la Red Asistencial Informo sobre la situación actual de los hospitales del departamento que dependen de la institución en cuanto a infraestructura, equipos médicos, medicamentos y personal médico especializado en oncología con los que cuenta para su atención de pacientes con cáncer en adultos niños y con los recursos con los que cuentan para su atención.

- FELIPE VLADIMIRO VEGAS PALOMINO, Gerente Regional de Control de La Libertad – Contraloría de la República. Asistió en su representación, el funcionario, Segundo Eruvez Narro Jiménez; siendo los puntos de la agenda los siguientes:
 - Informe sobre acciones de control realizadas en la Región La Libertad, en materia de prevención, tratamiento y control del cáncer (Últimos 2 años).

El representante de la Gerencia de control de la Libertad informo que en dicha Región no se han ejecutado acciones de control en materia de Salud Oncológica.

- WILLIAM RAPHAEL LEON HUERTAS, Jefe de la Oficina Defensorial de La Libertad – Defensoría del Pueblo; siendo los puntos de la agenda los siguientes:
 - Informe sobre las acciones que desarrolla la Defensoría del Pueblo, en el ámbito de sus competencias, en relación a la supervisión de la prevención y control del cáncer en nuestro país.
 - Informe sobre la existencia de denuncias presentadas por los pacientes con cáncer en la Región La Libertad.



El jefe de la oficina de la Defensoría del Pueblo de La Libertad solicito la fiscalización al centro Nacional de Abastecimiento de Recursos Estratégicos CENARES por la falta de medicamentos en el Departamento de La LIBERTAD.

No habiendo más preguntas la Presidenta reitero el agradecimiento a los señores: representantes así como, a los funcionarios que los acompañan, por su participación en la sesión extraordinaria; y les invitó a abandonar la sala suspendiendo la sesión por breve término.

Culminada la sexta sesión extraordinaria; y formuladas y respondidas las preguntas por parte de los señores Congresistas y los funcionarios asistentes, la presidenta suspendió brevemente la sesión para despedir a los invitados.

Posteriormente, reanudó la sesión y consultó la dispensa de trámite de sanción del acta para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión.

No habiendo oposición a la dispensa de trámite de aprobación del acta para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión se aprobó por unanimidad.

La presidenta, levantó la sesión, siendo la una y treinta y cinco minutos de la tarde.

Mery Eliana Infantes Castañeda
Presidenta

Elías Marcial Varas Meléndez
Secretario